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さんさん通信

①除雪計画  出動基準を見直し！
みなさんの要望から、これまで党市議員団が、議会で求
めてきた除雪計画が前進しました！第３次路線の出動基
準「60㎝以上の積雪」が見直されます。

②マイナンバーカード重大問題発覚
広田議員の質問で、金沢市でもマイナカードに関する個人情報の漏洩が明らかに
なりました。システム上の欠陥が明らかであり、総点検は自治体職員の負担が増
すばかりです。まずはカードの運用停止を国に求めるべきではないでしょうか。

③金沢スタジアム(サッカー場)に追加予算
サッカー場の新築に、当初75億円だった事業費が80億円になり、今回の補正予算
で２億４千万円追加されることが、森尾議員の質問で明らかになりました。事業
総額は110～120億円に膨らもうとしています。物価高騰対策では財源に限りがあ
ると言いながら、大型事業には市民の合意もなく税金がつぎ込まれています。

金沢市議会議員　山下あき

facebook      twitter     instagram

活動はこちらから

④市立病院 初診・再診料が大幅引き上げ
地域医療支援病院として承認されたこ
とに伴い、紹介状のない初診料などが
大幅に引き上げられました。患者に新
たな負担が増えることになります。

　　　　　  初診　　  　  再診
これまで　1,100円　　　　0円
10月から　7,700円　　3,300円

※紹介状が
　ない場合

※市立病院から
　他医療機関へ
　の紹介状をも　
　らったが、市
　立病院を再度　　
　受診した場合



不登校
親の全国調査

 �ここから

⼭下あき
質問全⽂
ここから

⼭下あき
質問動画
ここから

①物価⾼騰から暮らしを守る対策の 
 強化について
・介護保険料の引き下げについて
・国保料の引き下げ、減免について
・家庭ゴミ有料化制度について

②不登校⽀援の現状について
・情報提供について
・経済⽀援について
・⼦どもの権利について

③教科書採択について
・現状と課題について
・採択会議の公開について

家庭ごみの有料化は見直しを

一般質問

物価高騰から市民生活を支えるため、ごみ袋の購
入に対する支援や、ごみ袋の支給も含め、家庭ご
み有料化制度の見直しが必要ではないか？

①物価高騰から暮らしを守る対策の強化について

家庭ごみ有料化制度が導入され、5年が経過しました。ゴミ出しは市民生活
に欠かせないものですが、所得の少ない世帯ほど負担が重くなっています。
ゴミの減量が進んでいるのであれば、なおさら見直しが必要です。

山下
先行自治体に比べ多くの負担軽減品目を設け、市民生活にでき
る限り配慮した手数料であり、制度の見直しは考えていない。 市長

質問項目

②不登校支援の現状について

学びの保障に経済的支援を
不登校を経験した世帯の約３割が収入が減り、約４割が食費や
フリースクールなどの費用で出費が増えたと回答している。フ
リースクールの利用に、経済的支援を行う考えはあるか？山下

通所費用に対する支援は行っていない。不登校民間支援団体等
連絡会に参加しているフリースクールが行う体験機会の創出活
動に対して支援を行っている。 教育長

先行自治体には、フリースクール利用の一部を支援する制度があります。
学びや社会的自立を保障するために、金沢市においても不登校に関する経
済的な支援が求められます。



③教科書採択について

採択に関わる会議の公開を求める
市民団体から「教科書の採択に関する教育委員会会議の公開」
を要望する署名が提出された。市民に開かれた教科書採択とす
るため、会議を公開にするべきではないか？山下

静ひつな採択環境の中で行うこと、その中で自由闊達な議論を行
うことや公平性、中立性を保つ必要があることから、会議の公開
はこれまで行ってきていない。会議の公開や議事録への発言者の
記載については、今後教育委員で真摯に話しあっていく。 教育長

常任委員会・特別委員会   ここに注目

文教消防常任委員会 地域交通特別委員会

同報防災無線再配信サービス
電話サービスからネット専用サービス
に運用を変更。音声と文字情報で同報
防災無線の内容の確認が可能に。

新型コロナ感染症の影響や、燃料費
高騰により、公共交通は厳しい状況
におかれています。市内でも路線の
廃止や減便が相次ぎ、市民の移動す
る権利をいかに保障するかが課題と
なっています。
どうなる？石川線
北陸鉄道と周辺自治体による「石川
中央都市圏地域公共交通協議会」が
北陸鉄道石川線について、今後のあ
り方を検討。石川線の廃止
か、BRT(バス高速輸送シス
テム)への転換か、８月にも
結論を出すとしています。

ネットサービスに接続できな
い住民もいる。電話サービス
も併用すべきではないか？

請願が委員会で賛成多数！
教科書の採択会議の公開を求める請願
が賛成多数となりましたが、本会議で
一転、反対多数で不採択に。

付託された委員会で、賛成多
数になった意義は大きい！

全国では、教科書採択に関する会議を公開にし、市民の傍聴が可能な自治
体が広がっています。文科省も「公正性・透明性の確保」「保護者をはじ
め国民により開かれたものに」としています。金沢市においても市民が傍
聴できる会議にすべきです。

※常任委員会は５つ
  総務、経済環境、市⺠福祉、
  建設企業、⽂教消防

※特別委員会は３つ
  地域交通、少⼦化対策、
  公共施設再整備



⾼等教育無償化
提出理由説明

 �ここから

 �討論・採決
森尾(反対討論)
⼭下(意⾒書提案)
広⽥(意⾒書提案）

 �ここから

６月議会では、補正予算など14議案が提案され、賛成
多数で可決されました。日本共産党市議員団は、補正
予算を含む７つの議案に反対しました。
国への意見書は、７件中３件が採択されました。
党市議員団は、大学などの高等教育の無償化を求める
意見書、従来の健康保険証の存続を求める意見書など
提案しましたが、反対多数で否決されました。

6月議会  採決結果 ※賛否が分かれたものを掲載
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金沢市議会議員

現在１期目。
1976年生まれ。
十一屋小・野田中・和光高。
介護福祉士。
日々の癒し：ドラマ、映画、
本、漫画、GOT7、ラジオ。

山下あき
☆⼦どもの医療費助成制度の拡充
☆学校給⾷の無償化
☆ジェンダー平等
☆不登校⽀援
☆補聴器購⼊助成制度
 の実現にがんばります！


